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ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

За плодотворную работу по коммунистическому воспита
нию трудящихся и мобилизации их на выполнение задач хо
зяйственного и культурного строительства наградить област
ную газету «Горьковская правда» Почетной грамотой Прези" 
диума Верховного Совета РСФСР.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ЯСНОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
X. НЕШКОВ.

Москва, 10 июня 1977 года.

ГЛАВНОЕ-КОРМА П ленум РК КПСС УТВЕРЖДЕН УКАЗОМ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР от 27 мая 1977 г.10 июня в зале заседаний райкома партии состоялся восьмой пленум районного комитета К П С С .С докладом «О задачах районной партийной организации по повышению эффективности капитальных вложений и улучшению качества строительства в свете требований X X V  съезда К П С С » выступил второй секретарь РК К П С С  
Ф. Й. Тарасов.В обсуждении доклада приняли участие члены райкома партии: директор Пиже.Мского леспромхоза П. А. Ники- 
шов, директор совхоза «Вякшенерский» 
В. А. Безденежных, начальник строительного участка райпо В. А. Кудряшов, начальник межколхозной передвижной механизированной колонны Н. В. Тот- 
мин, начальник ремонтно-строительного участка Б. Н. Смирнов, председатель колхоза «Путь Ленина» А. П. Маковеев.В работе пленума принял участие и выступил перед собравшимися заместитель заведующего отделом строительства Горьковского обкома К П С С  В. Г. 
Камышников.С заключительным словом выступил второй секретарь РК К П С С  Ф. И.' Тарасов.По обсужденному вопросу пленум принял соответствующее постановление.

Г И М Н
СОЮЗА СОВЕТСКИХ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 

Р Е С П У Б Л И К
Текст С. М ИХАЛКОВА и Г. ЭЛЬ-РЕГИСТАНА.

Музыка А . АЛЕКСАНДРО ВА.
Союз нерушимый республик свободных 
Сплотила навеки Великая Русь.
Да здравствует созданный волей народов 
Единый, могучий Советский Союз!

Славься, Отечество наше свободное 
Дружбы народов надежный оплот! 
Партия Ленина — сила народная 
Нас к торжеству коммунизма ведет! 

Сквозь грозы сияло нам солнце свободы,
И Ленин великий нам путь озарил:
На правое дело он поднял народы,
На труд и на подвиги нас вдохновил!

Славься, Отечество наше свободное, 
Дружбы народов надежный оплот!
Партия Ленина — сила"народная 
Нас к торжеству коммунизма ведет!

В победе бессмертных идей коммунизма 
Мы видим грядущее нашей страны,
И Красному знамени славной Отчизны 
Мы будем всегда беззаветно верны!

Славься, Отечество наше свободное, 
Дружбы народов надежный оплот!
Партия Ленина — сила народная 
Нас к торжеству коммунизма ведет!

Обсуждаем проект К 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

Заготовка кормов—самый главный, самый важный показатель итогов хозяйственной деятельности колхозов и совхозов нашего района, так' как 75—85 процентов то̂  Варной продукции составляет продукция животноводства. Чтобы увеличивать производство продукции животноводства, нужны корма. Для общественного скота хозяйства района планируют заготовить 24,7 тысячи тонн грубых кормов, в том числе 13 тысяч тонн сена, 30 тысяч тонн силоса и 16 тысяч тонн сенажа, а также ви- таминно - травяной муки. В текущем году сложность заготовки такого количества кормов заключается не столько в объемах, сколько в умелой организации работ и изыскании дополнительных источников пополнения запасов кормов. В отличие от прошлого года фенологические фазы развития растений в текущем году проходят на 18—20 дней раньше. Если полное цветение луговых трав в прошлом году было в третьей декаде июня, то в текущем —в начале июня. Цветение ржи началось в конце мая, тогда как в обычные годы оно проходит около 20 июня. Таким образом, несмотря на низ- костебельность трав, сенокос необходимо начинать немедленно.Убранные сейчас травы дадут несколько меньше массы, но хорошего качества. После прошедших дождей на хорошо прогретой почве быстро пойдет в рост второй укос, если сразу же после уборки трав произвести подкормку минеральными удобрениями.Нельзя в текущем году пренебрегать заготовкой веточного корма. Его необходимо заготовить не менее 1000 тонн, привлекая для работы школьников, пенсионеров. Наступила также пора закладки сенажа и силоса из сеяных многолетних трав. Для закладки сенажной траншеи 500 тонн потребуется скосить в настоящее время 80— 100 га площадей. Некоторые руководители и специалисты считают это невыгодным и намерены позднее начинать

работы. Но время не ждет. Заготовку силоса и сенажа из многолетних трав в прошлом году начали 28 июня в колхозе «Коммунар», 29-го—в кол хозе имени Ленина, где на 3 июля было заготовлено около двух тысяч тонн. Но четыре хозяйства — колхозы имени Тимирязева, «Колос», совхозы «Вякшенерский» и «Прогресс» — слишком медлили с заготовкой сенажа и силоса, поэтому зеленая масса в ряде хозяйств убиралась поздней осенью с громадными потерями при низком качестве.Предстоящая зимовка будет нелегкой, особенно по обеспечению грубыми кормами, ибо основной источник грубых кормов — озимые культуры — На половине площадей пересеяны, а оставшаяся половина даст не более 2—2,5 тысячи тонн соломы. Н емного дадут соломы яро- ‘ вые культуры. Пока мало массы естественных и сеяных трав. В данных условиях складываются два противоположных мнения руководителей и специалистов. Первое — отложить сроки начала сенокоса и заготовки силоса и сенажа с тем, чтобы получить больше массы. Второе мнение—немедленно начать работы с тем, чтобы получить более качественныйкорм, с меньшим содержанием клетчатки, подкормить убранные площади минеральными удобрениями и в августе получить второй урожай. Положительно можно отметить, что большинство — за второй вариант.Колхоз «Путь Ленина» начал приготовление витаминно -травяной муки. Пора начинать работу второго агрегата в совхозе «Вякшенерский».Партийным организациям, руководителям хозяйств, специалистам необходимо провести большую организаторскую работу, чтобы в сложнейших условиях заготовить необходимое количество всех видов кормов, подчинив этому все.
В. ЗУ Б О В ,начальникрайсельхозуправления.

Конституции ССОР
ДЛЯ БЛАГА 
ЧЕЛОВЕКАС огромным вниманием и интересом ознакомилась я с новым проектом Конституции СССР. Каждая его строка волнует до глубины души, вызывает огромную радость за наш народ, за нашу страну, в которой произошли большие изменения за годы, прошедшие со дня первой Конституции СССР. Невольно думаешь, какое это великое счастье жить в Стране Советов, где Конституцией СССР советскому гражданину гарантированы права на труд, отдых, образование, на охрану здоровья. Наряду с этим в проекте Конституции СССР нашли свое отражение и обязанности советских граждан перед страной, перед народом. На них нужно обратить особое внимание. Наша главная обязанность —  честно трудиться, соблюдать производственную дисциплину.В ответ на новый проект Конституции СССР хочется еще лучще трудиться, добиваться еще более высоких показателей в производственной деятельности. Наш коллектив приложит все усилия, чтобы с хорошими результатами закончить первое полугодие.

Т. КИСЕЛЕВА,заведующая производством Тоншаевского маслозавода.

Готовят 
травяную му нуРядом с животноводческими помещениями в колхозе «Путь Ленина» находится установка для производства витаминной травяной муки. В ценности этого корма животноводы убедились в прошедшую зимовку.Сейчас агрегат пущен в работу. Машинистом на ABM- 0 ,65 трудится Борис Васильевич Кукушкин. Для производства ценного корма используются сеяные травы.На агрегате насушено более двух тонн травяной муки.Итак, в хозяйстве началась заготовка кормов.

А. ОПАРИНА, экономист.
На месяц 

раньше срокаКолхоз имени Кирова досрочно выполнил полугодовой план продажи молока государству. С последних дней мая животноводы Зотовской и Ошарской ферм ведут сверхплановую продажу.За пять месяцев кировчане отправили государству 3870 центнеров молока, что составляет 101 процент к плану первого полугодия.Все доярки хозяйства увеличили надой молока от коровы. Намного этот показатель возрос в группе Г. А. Липатовой, Ф. Н. Шахматовой, В , А.

Солоницыной, Г. В . Аплато- вой и Д .И. Журавлевой.Первенство в социалистическом соревновании доярок занимает 3. А. Солоницына, которая за пять месяцев получила от коровы по 1748 килограммов молока.Заботятся животноводы колхоза имени Кирова и о качестве сдаваемой продукции. Семьдесят шесть процентов всей продукции сдано государству первым сортом, жирность молока составила 3,7 процента.
Г. КИСЕЛЕВ.

Развозит
удобренияБольшое значение для повышения урожайности в сельском хозяйстве имеет аммиачная вода. В настоящее время на полях всех колхозов и совхозов района имеются емкости для ее хранения.На подвозе этого важного удобрения трудится сейчас шофер спецотде- ления «Сельхозтехника» Василий Николаевич Трушков. За май план перевозки аммиачной воды выполнен им на 268 процентов.В честь шофера -передовика В. Н . Трушкова в райцентре поднят флаг трудовой славы.

О. П ЕТ УХ О В .



П Л Е Н У М

Р А Й О Н Н О Г О
К О М И Т Е Т А
К П С С

ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ- 
В СТРОЙ ДЕЙСТВУЮЩИХ

И з  д о к л а д а  т о в . Ф . И. Т а р а с о в аЗамечательными трудовыми успехами ознаменован первый год десятой пятилетки тружениками нашей области.Соответствующий вклад в достигнутое внесли и труженики Тоншаевского района.Промышленные предприятия выполнили план первого года пятилетки по производству товарной продукции, по ее реализации, по производству товаров культурно-бытового назначения.•Работники сельского хозяйства выполнили план продажи зерна, мяса, молока и шерсти, а также льнотресты.Торговые организации справились с плановыми заданиями товарооборота.Новый прилив творческих сил вызвали решения майского (1977 года) Пленума ЦК КПСС, одобрившего в основном проект Конституции СССР, а также положения и выводы доклада тов. Л. И. Брежнева на Пленуме. Это— конкретное проявление заботы партии и правительства о дальнейшем повышении благосостояния советского народа, дальнейшем развитии демократии в государственной и общественной жизни.В настоящее время трудящиеся района, как и весь советский народ, готовят достойную встречу 60-летию Великой Октябрьской социалистической революции.Район справляется с планом продажи мяса, молока. Несмотря на небывалый объем, в основном, организованно закончены весенне-полевые работы. Большинство промышленных предприятий успешно справляются с планом производства и реализации. Но по результатам пяти месяцев из-за лесхоза, льнозавода, Шайгинского филиала Лин- довского объединения, торфопредприя- тия промышленность района оказалась в долгу перед государством как по производству товарной продукции, так и по ее реализации.Успешная работа всех отраслей народного хозяйства, социально-экономическое развитие района зависят от капитального строительства, от правильного разрешения вопросов текущего и перспективного строительства.Было бы грубой ошибкой утверждать, что у нас ничего не делается по капитальному строительству. Однако, несмотря на то, что объем строительномонтажных работ за десятую пятилетку должен вырасти более чем в полтора раза, обстановка, складывающаяся на сегодня, вызывает серьезное беспокойство. Если мы не изменим своего отношения к строительству и не искореним все недостатки, которые у нас были в девятой пятилетке, то большого развития в строительстве мы не добьемся.Ведущим в районе является подрядный способ строительства. Межколхозная ПМК в первом году пятилетки выполнила общий объем строительномонтажных работ на 1326 тыс. рублей с ростом к 1975 году на 10 процентов. В истекшем году сданы два картофеле^ хранилища в колхозах, комбикормовый завод, 16 квартир в колхозах, 14 квартир на базе, коровник в колхозе имени Ленина, гараж в колхозе имени Свердлова. Но организацией не выполнен план ввода объектов, как главный критерий оценки деятельности строителей. Не вошли в число действующих в 1976 году такие пусковые объекты, как интернат в Ошминской средней школе, 22 квартиры в колхозах, 24 квартиры на производственной базе.Одной из причин' невыполнения годового плана строительно-монтажных работ по молочному комплексу в колхозе «Путь Ленина» явилась необеспеченность строительными материалами, особенно щебнем и железобетоном.Однако, если отставание в общем объеме строительно-монтажных работ можно как-то оправдать, то нельзя снимать ответственности с руководства и партийной организации МПМК за то, что из 38 квартир, подлежащих _ вводу в колхозах, было сдано лишь 16.В текущем году МПМК должна сдать первую очередь молочного комплекса в колхозе «Путь Ленина», 34 квартиры в колхозах, детский комбинат в колхозе «Коммунар», коровник в колхозе «Ма- локаменский», интернат в Ошминской

средней школе, освоить сметную стоимость четырехквартирного дома в совхозе «Прогресс».По итогам первого квартала МПМК с планом строительно-монтажных работ справилась, но единственный пусковой объект —  двухквартирный дом в колхозе имени Кирова— не был сдан в эксплуатацию. В апреле МПМК допустила большое отставание, и хотя в мае строительство пошло более широким фронтом, с планом пяти месяцев не справилась.До настоящего времени еще не развернуты работы на таких пусковых объектах, как четырехквартирном доме в совхозе «Прогресс», приостановлены работы на коровнике в колхозе «Малокаменский», не начато строительство жилья в совхозе «Ошминс- кий».Особо следует сказать о строительстве молочного комплекса в колхозе «Путь Ленина». Согласно решения сессии областного Совета депутатов трудящихся, первая очередь данного комплекса на 400 коров должна быть введена в эксплуатацию в текущем году. Несколько больший объем строительно- монтажных работ предстоит выполнить на комплексе в текущем году. Об этом могут свидетельствовать хотя бы такие цифры: в 1976 году из запланированных 300 тыс. рублей освоено всего 148 тысяч, за пять месяцев. текущего года прибавилось еще 80 тыс., а надо освоить 700 тыс. рублей только в этом году. Сейчас положение с железобетоном и щебнем на комплексе поправилось, НО' сдвигов в работе нет. Строительство сдерживается из-за недостатка рабочей силы. Пока работают три бригады, что явно недостаточно. Ведется монтаж железобетонных конструкций коровника X» 2, в стадии завершения пожарное депо, кровля санпропускника, ведется строительство кормоцеха. Медленно развертываются земляные работы. До сего времени нет проектной документации котельной, очистных сооружений, соединительных галерей. Соответственно до сего времени не заказано и оборудование котельной.Устойчивыми темпами развивается ремонтно-строительный участок. В прошлом году коллектив этой строительной организации освоил на строительно-монтажные работы 520 тыс. рублей и сдал хирургический корпус больницы, административное здание исполкома Шайгинского поселкового Совета, 12-квартирный дом для работников участка, один километр водопровода.В текущем году участку предстоит сдать районный "узел связи, на котором сейчас осталось выполнить благоустройство, 12-квартирный дом. Также освоить 60 тыс. рублей на строительстве районного Дома культуры, продолжить строительство водопровода, обеспечить задел строительства пристроя Тоншаев- ской средней школы, С планом пяти месяцев коллектив РСУ справился успешно.В особо трудном положении с выполнением строительной программы находится Альцевский прорабский строительный участок. Из 600 тыс. рублей по плану в 1976 году освоено лишь 400 тысяч, что даже ниже уровня 1975, года. Коллектив этой строительной организации не сдал ни одного пускового объекта, а к строительству некоторых, в частности, жилья в колхозе имени Свердлова, вообще не приступал. В прошлом году руководству треста «Горькторфострой» мы не могли предъявить больших претензий по снабжению объектов строительными материалами. Главная причина отставания участка состояла в отсутствии должной организации труда. В настоящее время руководство участком доверено коммунисту В. С. Зайцеву.Нужно отметить, что тов. Зайцев правильно понял стоящие задачи как перед коллективом строителей, так и лично перед ним, как руководителем. Есть все основания надеяться, что коллектив строителей при всемерной мо

билизации своих сил и активной помощи заказчиков наверстает допущенное отставание и выполнит не только общий план строительно-монтажных работ, но и план ввода объектов.Освещая вопрос капитального строительства, нельзя обойти вопрос развития производственной базы. Более устойчивыми темпами развивается производственная база межколхозной ПМК. В прошлом году сданы на базе 14 квартир для работников, начато строительство лесопильного цеха, были созданы заделы под строительство детского комбината и 24-квартирного дома. Большая программа строительства базы в ПМК предстоит в текущем годуПроводится определенная работа по укреплению производственной базы ремонтно-строительного участка. В прошлом году на развитие базы освоено 82 тысячи рублей, в том числе 61 тщс. рублей —  на строительство жилья для работников. По темпам строительства 12-квартирного дома для своих рабочих ремстройучасток нужно поставить в пример другим организациям. В текущем году на базе РСУ запланировано строительство столярного цеха с сушильной камерой.Ни одного собственного объекта производственной базы не имеет Альцевский стройучасток.Далее докладчик остановился на работе строительных участков райпо и леспромхоза.С ростом потребностей в капитальном строительстве в системе потребительской кооперации и особенно в связи со строительством пищекомбината возрастает роль строительного участка. Если мы раньше эту строительную организацию ставили в пример, то в последние два года стройучасток не наращивает объемов строительства и не обеспечивает ввод плановых пусковых объектов. Так, в прошлом году при освоении 200 тыс. рублей не были введены ни вставка, ни жилой дом. Также не было создано надлежащего задела на строительстве котельной пищекомбината, в результате чего строительство котельной оказалось замороженным.Согласно плана социально-экономического развития леспромхоза в текущей пятилетке необходимо осуществить капитальное строительство более чем на 2,5 млн рублей, для чего необходимо осваивать не менее 500 тыс. рублей ежегодно. Пока же здесь за пять месяцев текущего года освоено лишь 34 тыс. рублей.В прошлом году силами стройучастка и наемных бригад в леспромхозе сдано 19 квартир, на текущий год намечают примерно столько же. Руководители леспромхоза сетуют на то, что мало выделяют средств на жилье. С этим трудно не .согласиться. Но нельзя согласиться и с тем, что даже при этих объемах выделенные средства не осваиваются. Так, единственный пусковой дом по плану первого квартала не был сдан в эксплуатацию. В этих условиях надо вопрос поставить так, чтобы в максимально короткие сроки освоить выделенные на жилищное строительство средства и просить дополнительные объемы.
О положении дел в строительстве 

хозяйственным способом.Как и в прошедшей пятилетке, хозяйства района ведут строительство и хозяйственным способом. Наиболее успешно в прошлом году поработал совхоз «Вякшенерский», где сдано в эксплуатацию 7 квартир, зерносушильный комплекс и телятник, а также полностью построен детский комбинат, правда, он не был пущен в эксплуатацию из-за отсутствия котлов для котельной. Все колхозы, кроме «Красной нивы», выполнили и значительно перевыполнили годовой план строительства хозспособом. Наибольшие объемы выполнены в колхозах имени Кирова,— свыше 80 тыс. рублей, «Путь Ленина»—  около 50 тыс. рублей, имени Тимирязева —  около 40 тыс. рублей. Не спра

вились с годовым планом совхозы «Прогресс», и «Ошминский».Тяжелое положение сложилось по строительству хозспособом в текущем году. По состоянию на конец мая можно поставить в пример колхоз «Коммунар» и совхоз «Йрогресс». Однако ничего не строится в совхозах «Ошминский» и «Вякшенерский».Большим недостатком у нас являются низкие темпы строительства жилья как подрядным, так и хозяйственным способом. В прошлом году не сдали ни одной квартиры Альцевский стройучасток и стройучасток райпо. Лишь 40 процентов от общего числа пусковых квартир сдано в эксплуатацию в истекшем году межколхозной ПМК.Медленно развертывается на строительстве жилья межколхозная ПМК и в текущем году. Не начато строительство 8-квартирного дома в совхозе «Ошминский» и 4-квартирного в «Прогрессе», нет большого напряжения и на строительстве жилья, перешедшего из 1976 года, в частности, на базе, в колхозах имени Свердлова, «Колос» и «Малокаменский».Совсем не собираются строить жилье в текущем году хозспособом руководители лесхоза, колхоза имени Тимирязева, Шайгинского филиала ЛДПО. Третий год строится в межколхозном лесхозе 12-квартирный дом.Важным условием успешного решения капитального строительства является обеспечение предприятий и строительных организаций необходимым количеством рабочей силы. Из-за недостатка рабочих мы и впредь вынуждены будем прибегать к услугам наемных бригад. Но это ни в какой степени не освобождает наших руководителей от обязанностей высокоэффективного использования кадровых рабочих, должной организации труда.Говоря о производительности труда строителей, нужно сказать, что наивысшей выработки на одного работающего в 1976 году добились коллективы МПМК, Альцевского строительного участка. Резервы производительности труда кроются в организации труда, в повышении чувства ответственности строителей за порученное дело, в максимальном использовании средств малой механизации, которой неплохо обеспечена МПМК, но недостаточно остальные организации. В Альцевском же стройучастке даже и те средства малой механизации, которые имеются, не используются.Воспитательная работа в коллективе должна постоянно и неразрывно проводиться с одновременной подготовкойкадров строителей. Здесь необходимовзять твердый ориентир на подготовку кадров через ОПТУ и другие формы обучения за счет направления местных выпускников школ.Наши стройорганизации испытывают недостаток в технике, и в то же время часть ее простаивает, будучи необеспеченной механизаторами.Во всех строительных трестах и управлениях взят на вооружение метод бригадного подряда. Нет необходимости доказывать его преимущества, который заставляет строителей По-хозяйски относиться к использованию рабочего времени, строительных материалов, к технологии строительства. Но одно дело знать метод, а другое претворить его. Если раньше у нас были три таких бригады, то сейчас только о д н а -  бригада Гусева в МПМК,Затем докладчик заострил внимание на дорожном строительстве и строительстве средств связи, . •В заключение докладчик выразил уверенность в том, что партийные организации, хозяйственные руководители, правильно понимая важность капитального строительства, примут все меры к тому, чтобы выполнить намеченные планы строительства и ввода объектов, что будет вкладом в достойную встречу 60-летия Великого Октября и в решение задач, поставленных X X V  съездом партии.



На нижнем складе Пижем- ского леспромхоза готовится к пуску полуавтоматическая линия разделки хлыстов (ПЛХ). В настоящее время здесь идет установка и опробование оборудования, устранение имеющихся недоделок. Эти работы проводятся силами механиков, слесарей под руководством начальника нижнего склада В. Н. Зайцева.Строительство ПЛХ вела одна из лучших бригад стройучастка Пижемского леспромхоза, которую возглавляет бригадир А. Е . Губин. В социалистическом соревновании, развернувшемся в стройучастке между бригадами за досрочное выполнение заданий второго года текущей пятилетки, эта бригада неоднократно занимала призовые места.На снимке: новая ПЛХ.
О кандидатахРабочего Шайгинс- кого филиала Линдов- ского деревообрабатывающего производственного объединения Михаила Павловича Кургузова отыскать на .предприятии не составляло трудности. Кого бы не приходилось спрашивать, каждый отвечал, что он сегодня работает на пилораме в первую '''смену. Все показывали на небольшой дощатый сарай, построенный возле лесочка.Подходя к пилораме, мы подумали, 'что там никого нет. Не видно людей, которые накатывают бревна на тележки и оттаскивают пиломатериал, не слышно и шума, характерного для лесопильного цеха. Однако, подойдя ближе, ..нам стало отчетливо слышно мерное вжикание пил.В нос ударил приятный "запах смолы. В голове сразу пронеслась мысль о том, что здесь работает мастер своего дела, содержит пилораму в хорошем состоянии, относится к ней, как к личной вещи. Поэтому и она, как будто понимая стремление хозяина,работает -безотказно.Возле пилорамы стоит коренастый, невысокого роста мужчина. Привычными движениями загорелых на ветру и солнце рук опускает ребухи, чтобы зажать очередное дерево. Узнав о цели нашего визита, Михаил, П авлович немного смутился.Пока мы спрашивали о его личной жизни,М. П. Кургузов отвечал
* ....

в депутатынемногословно, взгляд серых глаз он отводил то в одну, то в другую сторону, словно что-то искал. Но когда речь зашла о производстве, Михаил Павлович сразу преобразился, его словно подменили. О работе предприятия говорит обстоятельно, не опускает никйких мелочей. Слушая его, складывается впечатление, что раз

говариваешь не с простым рабочим, а с директором предприятия. Он посвящен во все вопросы деятельности коллектива. И невольно возникает мысль о том, что не зря товарищи по работе оказывают ему такое высокое доверие, выдвинув его кандидатом в депутаты районного Совета.Михаил Павлович прошел большой трудовой путь. Здесь, на этом предприятии, он трудится третий десяток лет. За это время сменилось несколько названий организации, разные были руководители, разные были и люди. Кто-то приходил в надежде на большие заработки, другие—лишь бы время провести. Такие долго не задерживались н а , предприятии. Кургузов сразу понимал таких людей, старался убедить их. Сейчас многие говорят ему слова благодарности.Во время беседы мо

лодые ребята, рабочие на пилораме, затронули вопросы материального поощрения. Здесь Михаил Павлович объяснил им, что, конечно, после объединения стало несколько хуже. Однако нельзя забывать и том, что в других подразделениях работают такие же люди. Они тоже стремятся сделать больше и лучше, как мы. Но, видимо, где-то не получается. Придет время, все нала

дится, все встанет в нужное русло и тогда снова будем получать премиальные. Сейчас нам нужно делать так, чтобыпостоянно наращивать производство.Михаил Павлович прилагает немало сил, чтобы успешно выполнять поставленные задачи. И это ему удается сделать. Его смена ежедневно выполняет задание на 120 — 140 процентов. Рабочие, которые трудятся вместе с ним, не помнят случая, чтобы пилорама простояла из-за неисправности. Михаил Павлович заранее знает, какая деталь может выйти из строя. Хотя снабжение, надо сказать, плохое, но он всегда находит нужные запчасти. В свободное время садится на мотоцикл и ездит по другим предприятиям и организациям, где есть старые, списанные пилорамы. Чтобы заменить вышедшую из строя деталь, он

использует выходные дни.—В рабочее время мы должны пилить, а не за- ' ниматься ремонтом,— говорит М. П , Кургузов.Помимо основной работы, Михаил Павлович ведет большую общественную деятельность. Несколько лет подряд избирался членом рабочего комитета. Сейчас возглавляет пожарную дружину на предприятии. Это отнимает немало

времени, так как наступил самый пожароопасный период. Благодаря стараниям МихаилаПавловича, каждый цех обеспечен необходимым пожарным инвентарем.Депутатская деятельность для Кургузова тоже не новое дело. Несколько созывов избирался депутатом поселкового Совета. И здесь он вложил частицу своего труда, чтобы рабочий поселок Шайгино был еще лучше, чтобы жизнь лгрдей была еще краше. Именно на это нацеливает проект новой Конституции С С С Р . Михаил Павлович будет всегда среди тех, кто неустанно, не жалея сил и энергии, проводит в жизнь решения Коммунистической партии и Советского правительства. Избиратели уверены, что Михаил Павлович будет добросовестно выполнять депутатские обязанности.
В. ГР УЗ Д Е В .
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ДОВЕРИЕ КОЛЛЕКТИВА
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За эффективность и качество ЛЕСНАЯ ШКОЛАПредставители всех лесозаготовительных предприятий Эстонии приняли участие в занятиях школы передовых методов труда, организованной на Раквереском лесокомбинате. Своим опытом поделились Члены лучшей в республике бригады, которой руководит Аго Аазаметс.Тудуский лесопункт. Здесь работает передовой коллектив. Деревья на делянках в основ

ном тонкие, мешает вода, которой особенно насыщена земля весной. Но бригада по- ударному трудится на вахте 60-летия Великого Октября. За день лесорубы перекрывают норму в два раза.— Как мы добились этого? —  переспрашивает Аго Аазаметс. —  Прежде всего за счет совершенствования организации труда.В бригаде три человека.

Сам Аазаметс работает на бес- чокерном тракторе. Он одним из первых в Эстонии освоил эту машину. Аго не только вывозит стволы с делян, но, если нужно, обрубает оставшиеся сучья. Так экономится время вальщиков Яана Юрьева и Мадиса Мельдера, которые успевают спилить за эти минуты еще несколько деревьев. Вальщики совмещают

две профессии, сами обрубают и сучья своими легкими бензомоторными безредукторны- ми пилами. Двигаются они по разработанному в бригаде маршруту, не делая буквально лишнего шага. Сейчас по методу передового коллектива трудятся все лесорубы Эстонии.Бригада Аго, Аазаметса признана по итогам 1976 года победителем во Всесоюзном социалистическом соревновании Министерства лесной и14 и ю н я  1977 г .  lilililllllllllllllllllllll.......IllllllllllllllllllillllllllllllllllllllllllllU 3 iilHlillli ii li ii iii iHilimillll ll ll il li lil ll ll ill li ii li iiill li ii iMiiiii inii

Интересный опыт

СКВОЗНЫЕ БРИГАДЫ 
НА ЛЕСНОЙ ДЕЛЯНКЕЛесозаготовители Курбин- ского леспромхоза объединения «Забайкаллес» начали работать по методу сквозных бригад.— Суть его в том, что весь технологический процесс на лесной делянке от начала и до конца выполняет одна укрупненная бригада, —  поясняет главный инженер предприятия Н. Бузин. — В состав ее вошли дополнительно оператор челюстного погрузчика, слесарь-ремонтник и бульдозерист. Оплата всем идет по конечной продукции — объему отгруженной древесины.— Инициатива здесь шла снизу, —  говорит председатель рабочкома Г. Тарабукин. —  Лесозаготовители, обеспокоенные отставанием своего предприятия, сами предложили работать по-новому и быстро перешли на сквозной метод.Рабочие в укрупненной бригаде, насчитывающей 2 0 —  25 человек, получили больше самостоятельности в управлении производством. Совет бригады решает все производственные вопросы на своем участке.Первой на сквозной метод перешла бригада Г. Крицина из лесозаготовительного пункта Малая Курба. Его соперник по соревнованию М. Тихонов тоже стал работать по-новому. По примеру малокурбинцев сквозными бригадами начали работать и остальные три пункта —  Красный Яр, Ой- бонт, Тэгда. За счет возросшего почти вдвое коэффициента использования механизмов и рабочего времени примерно на столько же поднялась производительность труда. Леспромхоз из отстающих вышел в передовые.— Что греха таить, «хромали» мы долго, — откровенно признается директор леспромхоза Н. Герасименко.—  Нельзя сказать, что не принимались меры. Все помыслы коммунистов, профсоюзных и комсомольских активистов были направлены на скорейший выход из затянувшегося прорыва. Главной задачей стало повышение эффективности нашего производства на основе резкого увеличения коэффициента использования имеющейся могучей техники. С этой целью в леспромхозе создали единый транспортный цех по доставке заготовленной древесины из леса на нижний склад. Затем перестроили работу лесозаготовительных бригад. Нагрузка на трелевочный трактор увеличилась более чем в полтора раза. И наконец —  создали сквозные бригады.с. Тегда, Хоринский аймак,Бурятская АССР.

Д. САНЖИЕВ,корр. ТАСС.
деревообрабатывающей промышленности СССР,Аазаметс и его товарищи решили к юбилею Родины выполнить свои социалистические обязательства, К годовщине Великого Октября лесорубы заготовят 14 тысяч кубометров древесины, годовой план будет перевыполнен в полтора раза.

А. ХАРЧЕНКО,корр. ТАСС.Раквере,Эстонская ССР.
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО А В Т О Р Ы  К Р А С О Т Ы«Богине» восемнадцать лет, она задрапирована в плед собственного изготовления с головы до пят - и только торчит из-под покрывала модная завитушечка, обесцвеченная перекисью водорода.В Пижемском ткацком цехе Шахунской строче - вышивальной фабрики перерыв. Девчонки —  а их здесь большинство, женщины средних лет встречаются реже— заняты каждая своим делом.В перерыве только и удается им обсудить последние новости, рассказать о заветном, поделиться секретами. Во время смены застучат станки, заходят берда, пойдет нитка —  не до разговоров.И тут же — мастер Любовь Сергеевна: «Девочки, пришел новый образец, будем осваивать полупледы». Сгрудились «девочки», смотрят на еще неизвестный узор на пледе, уже что-то сообразили: как ткать, какие нитки брать для этого.А я смотрю на «богиню» и соглашаюсь: в этом наряде ее можно так назвать без всякой натяжки— уж бошьно
О важном, назревшем«Какой же русский не любит быстрой езды !»... Вы, конечно, помните бессмертные слова Н. В. Гоголя о птице-трой- ке, мчащейся по бескрайним равнинам России. Давно это было—  в век лошадей. Сейчас, чтобы испытать скорость, можно сесть на любой вид транспорта и прокатиться, каю говорят, с ветерком, У меня, к примеру, мотоцикл «Иж- Планета», я завожу его, и ... куда бы мне прокатиться? Для начала выберем . дорогу поближе и поедем по трассе Тоншаево —  Пижма.Выехал из райцентра. Смотрю на спидометр— 60 километров в час. Немного для такой мощной машины. Попробовал развить скорость выше — не получается, много ям на асфальте: там выбоина, там одна щебенка осталась от когда-то асфальтированной дороги. Нет, более шестидесяти километров в час ехать невозможно.• А раз прокатиться с ветерком не удалось, попробуем не спеша проехать эту дорогу и посмотреть, как она сохраняется и водителями, и населением. 'Автобусная остановка у деревни Большой Лом. Кирпич-
Альцевскому прорабскому 

участку Тонкинской ПМК тре
буются на постоянную рабо
ту трактористы, каменщики, 
штукатуры, плотники, рабочие 
и инженер по снабжению.

Правление и профсоюзная 
организация колхоза имени 
Ленина выражают глубокое 
соболезнование бригадиру
Жукову Виталию Степановичу, 
а также семье, по поводу 
трагической смерти его сына 

Василия.

Коллектив учителей и уча
щихся Большеселковской
8-летней школы скорбит по 
поводу трагической смерти 
ученика школы

Жукова Васи.

красит ее этот «плащ», по которому словно солнце пробежало и оставило свои лучи. Нитки всех расцветок, сплетенные в причудливые узоры, зеленый фон, словом, не плед, одно загляденье!Перерыв подходит к концу, женщины занимают свои места, уже забегали первые челноки. Мой гид, мастер Л. С. Бакшаева, показывает уже готовую продукцию. А продукция —  это сувенирные салфеточки, покрывала, пледы, ковры вызывают восхищение, и я невольно ахаю. Любовь Сергеевна горда—  сумела показать товар лицом, смеется: «Мы еще и не такое можем!»На каждом изделии —  бирочка с фамилией ткачихи, и с этой бирочкой поступают вещи в продажу. Как-то получает Люда Маковеева письмо, судя по штемпелю, из Ленинграда. Пишет женщина незнакомая о том, что в ее квартире на диване лежит покрывало, сделанное руками Люды, и все, кто его видит, восхищаются работой мастерицы. И выносит она благодарность Люде за ту радость, какую она испытала, приобретя покрывало небывалой красоты.
ная будка вся забрызгана грязью до такой степени, что не видно орнамента на ней. Когда-то внутри были скамейки, но сейчас от них и следа не осталось. Везде видны окурки, грязь, все те ненужные пассажирам вещи, которые и выбросить нежалко. Непонятно только, почему автобусная остановка стала местом свалки.Несколько дней назад рядом с автобусной остановкой У дер. Ширта появилась красочная надпись: «Колхоз «Красная нива». Добро пожаловать!», украшенная символами хлеборобского труда —  колосом и шестеренкой. Буквально через два дня вывеска была кем-то оторвана и висела криво. Сейчас она на месте, но кто знает, как долго она не будет тронута. II сама Ширтинская остановка превратилась в скопище грязи, каких-то никому не нужных досок, палок, бревен.О том, что это именно остановка у деревни Кузьминское, можно прочитать на указательном столбе, который валя-

А когда девушка поехала по туристической путевке в Ленинград, она нашла квартиру своего адресата, и та женщина очень удивлена была: не ожидала, что молоденькая . девчушка является автором ■ этого покрывалаНебольшая —  примерно метр на метр — салфетка, белое в сочетании с красным—  уйма вкуса, а красота-то какая! «Эти салфетки,— говорит Любовь Сергеевна, — мы делаем для Московской Олимпиа- ды-80. Две тысячи нужно выткать к этому событию. Стараются девчонки — как-никак иностранцы приедут покупать их изделия!»«Видела я однажды, дело было в Горьком, в магазине «Народные промыслы», какая очередь была за . нашими пледами, —  продолжает мастер. —  Моментально разобрали, всем не хватило даже!»Потом она рассказывает о том, какую большую роль играет правильный подбор ниток, чтобы узор получился и ярким, и в то же время не кричащим. Я понимаю одно: чтобы тут работать, надо обладать большим художественным вкусом.
ется рядом как доказательство нашей халатности и неумения беречь народное добро. Давно этот столб лежит на боку, но до сих пор его «не видят» работники доротдела. Интересно также, кто его положил набок, кому он помешал?Недавно около деревни Горницы появились на дороге три кучи щебенки. Наверное, нужно было поставить предупреждающие знаки по обе стороны, которые бы извещали водителей об опасности. Иначе ночью можно налететь на эту щебенку.Что и говорить, дорога до Пижмы —  не из приятных. Меня порядочно натрясло,' пока я ехал эти 16 километров. Доротдел, правда, принимает некоторые меры по ликвидации недостатков. В частности, заравниваются свежим асфальтом ямы. Но это делается некачественно, так что вновь наложенный асфальт похож на стиральную доску. В прошлом году вновь был заасфальтирован большой участок от конторы межколхозлесхоза

...Наш а беседа подходит к концу. Двадцать четыре станка поют свою однообразную мелодию, проворно снуют„ руки ткачих, медленно, нитка за ниткой, складывается , орнамент.— Много желающих приходит к нам проситься, на работу,—  подводит итог беседе Л. С. Бакшаева. — К сожалению, почти всем мы вынуждены отказывать — нет станков. Сейчас идет речь о расширении цеха. Тогда, возможно, примем всех желающих. Ведь в наших коврах, пледах, покрывалах, салфетках нуждаются не только в нашей стране, но и за рубежом.Мне остается только назвать имена мастериц, чьими руками сделаны эти чудесные вещи. Альбина Аркадьевна Грудкина, Таисия Дмитриевна Репина, Таисия Николаевна Ложкина, Лира Николаевна Сенникова, Галина Ивановна Демина, Людмила Ивановна Клешнина, все те 48 ткачих, работающих в Пижемском ткацком цехе Шахунской строче - вышивальной фабри- 
дси.

А. РИНСКИЙ.

чуть ли не до остановки у дер. Куверба. Но уже нынешней весной от асфальта не осталось и следа. Видимо, надо подумать о качестве работы.По всей дороге от Тоншаева до Пижмы валяются дрова, они никем не убираются. Конечно же, легко попасть в аварию в данном случае.Не пришлось мне на этот раз прокатиться с ветерком. Зато отвел душу, высказал свое мнение о состоянии данной дороги. Думаю, что и читатель со мной согласен, ибо часто можно слышать упреки по поводу плохого состояния наших дорог.Но кто же виноват в том, что дороги, автобусные остановки, дорожные знаки находятся в плохом состоянии? Не мы ли сами?... По крайней мере, одному дорожному отделу не в силах поддерживать порядок на дорогах. Сделать все, чтобы и водитель, и пассажир не испытывали никаких неудобств во время пути — дело их самих.
А. МИХАЛИЦЫН.

Реставрация
сооружений

Кремля

Московский Кремль — центр государственной и политической жизни стрд* ны, колыбель Москвы. Здесь на вершине Боровицкого холма более 800 лег назад зародился великий город. Древняя крепость— своеобразная архитектурная летопись и свидетель важнейших событий в истории страны.Уже несколько лет лу»н шие реставраторы Всесоюзного производственного научно - реставрационного комбината ведут работы по восстановлению и обновлению стен, башен и сооружений Кремля. В леса одеты башни и стена вдоль Москвы-реки, Успенский собор, меняются выветрившиеся участки каменной кладки, реставрируются белокаменные украшения, будет сменена многоцветная керамика.На снимке: Водовзводная башня Кремля после реставрации.Фото В. Егорова и А. Сту- жина. (Фотохроника Т А С С ).
РедакторС . С .  М И Х А Л И Ц Ы Н А .

Ш ахунское среднее сельское профессионально-техническое 
училище № 9 объявляет прием учащихся на 1977— 1978 учебный 
год из числа лиц сельской молодежи, окончивших 8 и 10 классов. 
Для окончивших 8 классов и имеющих возраст 15,5 — 16 лет по 
специальностям:

1. Тракторист-машинист широкого профиля III и II классов (с 
умением выполнять работы слесаря-ремонтника II и III разряда и 
водителя автомобиля категории «С» (с одновременным получени
ем общего среднего образования). Срок обучения В года.

2. Тракторист-машинист III класса, возраст не моложе 16,5 лет.
Образование 10 классов и имеющие документ об изучении в сред
ней школе тракторов, комбайнов. Срок обучения 8 месяцев. Сти
пендия 96 рублей в месяц. Вышеуказанные условия распространя
ются на лиц, демобилизованных из рядов Советской Армии, име
ющих восьмилетнее образование. ,

Учащимся с трехгодичным сроком обучения выдается спецодеж
да, форменное обмундирование, стипендия и бесплатное трехразо
вое питание. Нуждающимся предоставляется общежитие. На эти 
специальности принимаются юноши и девушки.

Для поступления необходимы документы: направление от колхо
за или совхоза, заявление на имя директора, автобиография, сви
детельство об образовании, свидетельство о рождении, характери
стика из школы или с места работы, справка о семейном поло
жении, справка с места жительства, три фотографии размером 
3x4, медицинская справка по форме 286, справка из школы о 
профилактических прививках.

Прием заявлений с 20 апреля 1977 года, начало занятий с 1 сен
тября.

Адрес училища: г. Шахунья, ул. Комсомольская, д. 19, СПТУ-9.

Среднее городское профессионально-техническое училище № 59 
г Ветлуги Горьковской области ПРИГЛАШАЕТ ЮНОШЕЙ и ДЕВУ
ШЕК УЧИТЬСЯ по следующим профессиям:

Машинист экскаваторов —  срок обучения 3 года, водитель ав
томобиля с квалификацией слесаря — срок обучения 1 год, води
тель автомобиля с квалификацией слесаря — срок обучения 3 го
да, водитель автомобиля с квалификацией слесаря — срок обуче
ния 8 месяцев, тракторист - машинист широкого профиля и води
тель автомобиля —  срок обучения 3 года.

В училище принимаются юноши и девушки в возрасте 15— 18 
лет, образование 8— 10 классов.

В период обучения учащиеся обеспечиваются бесплатным трех
разовым питанием, обмундированием, спецодеждой, а также в ус
тановленном порядке производится денежное вознаграждение за 
работы, выполненные в процессе производственного обучения в 
мастерских училища и на производстве.

Производственный стаж засчитывается с момента поступления в 
училище.

Желающие поступить в училище подают (иногородние высылают 
по почте) о приеме на имя директора училища заявление с при
ложением следующих документов: свидетельство об образовании 
или аттестат, медицинскую справку о состоянии здоровья и про
филактических прививках, справку с места жительства, справку с 
места работы родителей, характеристику из школы, свидетельство 
о рождении или паспорт, четыре фотокарточки размером 3x4.

Прием заявлений и ознакомление с училищем производится с 
9 до 16 часов кроме выходных дней.

Начало занятий с 1 сентября.
Адрес училища: г. Ветлуга, улица Ветлужская, СГПТУ-59.
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